



OPINIÓN

¿RCN y Caracol dónde están?

Son los medios de comunicación los primeros llamados a defender el Canal Uno porque, por excelencia, esta es una lucha por la libertad de expresión.



Viviane Morales Hoyos ✉

18.08.2025 21:30 | Actualizado: 19.08.2025 00:01



Compartir



Guardar



Reportar



Resumen



Escuchar



Comentar

La orden de Petro contra los empresarios del Canal Uno es peor que un asalto a mano armada. A lo Chávez, ordenó robárseles el canal. No hay que caer en el cuento de que nacionalizaciones o intervenciones del Estado. Esto no tiene nada de ideológico. Lo que quiere Petro es quedarse para él y para sus amigos con un medio de comunicación importante, así tenga que pasar por encima de la libertad de prensa, la libertad de empresa y la propiedad privada. Por eso acudirá a cualquier ardid, como la declaratoria de la caducidad del contrato, sin ninguna justificación, con tal de sentarse en lo que él llamaría el club de los potentados de los medios de comunicación.

Los colombianos hemos tenido que padecer la obsesión de Petro por las comunicaciones y por la exposición pública. Esa arbitrariedad constante de interrumpir los canales nacionales para imponer sus consejos de ministros de circo romano, así como la arbitrariedad de regodearse en su vanidad narcisista retransmitiendo cuanta perorata va dejando en el camino de sus viajes inexplicables. Petro es un enfermo de su sobrexposición pública. Nunca se había visto la danza de los miles de millones de pesos que su gobierno despilfarra en influenciadores

PONTE AL DÍA



Solo construyendo futuro tenemos derecho a juzgar el pasado

GERMÁN UMAÑA MENDOZA
GERMÁN UMAÑA MENDOZA



¿RCN y Caracol dónde están?

VIVIANE MORALES HOYOS



Héroes garantes de la nación

OTROS COLUMNISTAS



La Colombia de los alcaldes

JOSÉ MANUEL ACEVEDO



Vidas para lelos

ÓSCAR DOMÍNGUEZ GIRALDO



Competencias sin tributos: ¿autonomía fiscal o dependencia ampliada?

OTROS COLUMNISTAS



Unirse a una conversación



Todos tenemos algo que decir
Cuéntanos tu opinión sobre este artículo



verduleros y en medios de comunicación comprados.

Pero esto no le basta. Ahora su ambición ha subido un peldaño: quiere quedarse con un canal entero. Por eso ordena el despojo del Canal Uno que vaya más allá de cualquier período, se lo quiere apropiar, se lo quiere adueñar, lo quiere para sí y para su círculo íntimo. Lo quiere para propaganda y para plata. Para enriquecerse y para más vanidad.

Que si Petro es capaz de esto o no ya no es discusión. En Colombia, la mayoría ya entendimos que Petro es capaz de todo y más. Luego el problema no radica en opinar sobre Petro en este nuevo capítulo de las barbaridades que podríamos denominar el asalto al Canal Uno. Lo que realmente importa es si la sociedad colombiana y el orden constitucional vamos a permitir que se consume el crimen.

“Lo que quiere Petro es quedarse para él y para sus amigos con un medio de comunicación importante, así tenga que pasar por encima de la libertad de prensa, la libertad de empresa y la propiedad privada”

No es ni pensable ni admisible que en pleno 2025, con la experiencia democrática de nuestra historia, con la Constitución de 1991 vigente, vayamos a permitir el robo del Canal Uno, así como hemos permitido el robo de la salud o el robo de [Ecopetrol](#) o la destrucción sistemática de las Fuerzas Armadas. Estoy segura de que todas las fuerzas democráticas estamos dispuestas a apoyar la defensa del Canal Uno. Pero es necesario que lideren esta causa los primeros que tienen que liderarla: los medios de comunicación, comenzando por los dos grandes concesionarios de la televisión, RCN y Caracol.

Digo que son los medios de comunicación los primeros llamados a defender el Canal Uno porque, por excelencia, esta es una lucha por la libertad de expresión. Porque lo que está en juego no es solo la suerte de un competidor, sino la libertad de prensa que garantiza su propia existencia.

Los medios de comunicación son, entonces, los

primeros responsables en liderarnos a todos en la causa democrática de la libertad de prensa. Pero además hago énfasis en que son los concesionarios de televisión RCN y Caracol porque en esta nueva agresión a la democracia podremos observar el grado de compromiso de estas dos grandes compañías con el elemento misional de su razón de ser. No tendría ninguna justificación que continuara el silencio que ha omitido salir en defensa de su colega victimizado. Los intereses de competencia no pueden estar por encima del deber de solidaridad con la democracia y con su colega.

Cómo no recordar la frase memorable de Bertolt Brecht cuando recordaba que la agresión al vecindario termina llegando inexorablemente a la puerta de la casa propia. Ojalá entiendan estos empresarios que no defender al Canal Uno, más que un acto de insolidaridad, podría terminar siendo un acto de suicidio.

VIVIANE MORALES HOYOS

(Lea todas las [columnas de Viviane Morales en EL TIEMPO](#), [aquí](#))

Sigue toda la información de Opinión en [Facebook](#) y [X](#), o en nuestra [newsletter semanal](#).



Conforme a los criterios de  **The Trust Project** [SABER MÁS](#)

TEMAS RELACIONADOS

[Viviane Morales](#) | [Canal Uno](#) | [Licitación](#) | [Gustavo Petro](#) | [Televisión pública](#) | [Medios de comunicación](#) | [Canal RCN](#)

SUGERENCIAS



BOLETINES EL TIEMPO

Regístrate en nuestros boletines y recibe noticias en tu correo según tus intereses. Mantente informado con lo que realmente te importa.

[REGISTRATE](#)



EL TIEMPO GOOGLE NEWS

Síguenos en GOOGLE NEWS. Mantente siempre actualizado con las últimas noticias coberturas historias y análisis directamente en Google News.

QUIERO RECIBIRLO



EL TIEMPO WHATSAPP

Únete al canal de El Tiempo en WhatsApp para estar al día con las noticias más relevantes al momento.

QUIERO RECIBIRLO



EL TIEMPO APP

Mantente informado con la app de EL TIEMPO. Recibe las últimas noticias coberturas historias y análisis directamente en tu dispositivo.

APP STORE

GOOGLE PLAY

APPGALLERY



SUSCRÍBETE AL DIGITAL

Información confiable para ti. Suscríbete a EL TIEMPO y consulta de forma ilimitada nuestros contenidos periodísticos.

SUSCRÍBETE

Artículos en tendencia



Nicolás Maduro despliega 4,5 millones de milicianos en ...

8 comentarios



Este martes arranca en el Congreso la puja por el presu...

25 comentarios



Un el r la fi

0 comentarios

Conversación

SEGUIR

CERRAR SESIÓN



Escriba aquí, Carlos Rivera

TODOS LOS COMENTARIOS 9

LOS MÁS RECIENTES



Usuario Restringido · HACE 41 MINUTOS

Petro necesita el canal para hacer campaña. Arrastra con esa decisión a la estabilidad jurídica y a las posibilidades de aceptar a recursos de inversión. Hay que detenerlo



acceder a recursos de inversión más que detenerlos.

RESPONDER  0



Alberto Macchiavello Macchiavello · HACE 3 HORAS

El problema de la derecha en Colombia es tratar al país como si fuera una finca privada. Han privatizado los servicios públicos esenciales, favoreciendo a sus amigos y aliados económicos, y ahora pretenden controlar también el espectro electromagnético de la nación. Desde allí, a través de sus...